
Бригада по ремонту металлорежущего оборудования, где 
  мастером Александр Самойленко, — достаточно опыт- 

ный, стабильный коллект ив, в котором собрались  
профессионалы своего дела.

Н а участке ремонтно-механической мастерской всегда 
царит творческий подход к своим обязанностям. Д а  так и 
долж но быть, подчеркивает мастер, ведь приходится  
обслуж ивать десятки разнообразных станков, многие из 
которых весьма богаты электроникой и требуют повседневного 
внимания и контроля.

И  приятно, что простоев оборудования по вине ремонтников 
нет. Для них не существует понятия день или ночь, есть одно 
слово: надо. Если надо напрячься — напрягаются, без нытья и 
недовольства, хорошо понимая, что только дело определяет 
конечный успех, конечный результат, от которого во многом

зависит повышение безопасной работы станции. Бригада 
участвует и в монтаже, и в наладке, и в демонтаже.

Начинается новый трудовой день. Разные характеры, 
разное настроение, но нет в коллективе рж авчины, нет 
понятия, что каждый сам по себе. Все одиннадцать членов 
бригады идут вместе, поэтому и результат! Д а и как его не 
будет, если, к примеру, Сергей Мисюров работает на станции 
с 1985 года, а Владимир Толкач практически с пуска первого 
блока. И  за это время стал настоящим асом своего дела, 
слесарем высочайшей квалификации.

Молодцы, ремонтники!
На снимке: электрослесарь Борис Нестерович, слесари 

Владимир Толкач, Денис Таран овский, Сергей Мисюров, мастер 
Александр Самойленко.

Фото Валерия ИНЮ ТИНА.

ЧАЭС посетила представитель детско го  фонда 
м еж дународной ор ган и за ц и и  “ Союз Ч е р н о б ы л ь ” , 
председатель ко о р д и н а ц и о н н о го  совета  д етски х  
чернобыльских организаций Украины В.П. Колесникова. 
К о р р е сп о н д е н т  “ Н о во стей  ЧАЭ С” по п р о си л  ее 
рассказать о цели приезда.

— Мы приехали на станцию, — подчеркнула Валентина 
Прокофьевна, — с группой представителей итальянской 
благотворительной общественной организации “Брат солнца”. 
Цель их приезда: отобрать детей, пострадавших вследствие 
аварии на ЧАЭС, для отдыха летом 1996-го года в Италии. 
Предварительно, естественно, они посетили ЧАЭС, 30- 
километров ую зону, г. Припять, где ранее жили дети, чтобы 
выяснить, как отразилась авария на их здоровье и сегодняшней 
социальной жизни.

— Возможно, после этого вшита дети из Славутича попадут 
на отдых в Италию?

— В принципе, да. Но нужно вести разговор с 
представителями благотворительной организации. Они очень 
дружелюбны и с удовольствием идут на контакт с теми, кто к 
ним обращается с просьбами.

Мы хотим, чтобы больше детей побывало в Италии, 
увидели мир, отдохнули. Думаю, вопрос будет решен 
положительно.

— И тальянская делегация приехала, наверное, с 
гуманитарной помощью?

— В этот раї нет. Но она имеет намерение найти клинику, 
которой бы смогла постоянно помогать, обеспечивать 
оборудованием, медикаментами. А еще тесно и постоянно 
сотрудничать. Это предложение врачей-итальянцев касается не 
только пострадавших. Они согласны оказывать помощь 
населению, ведь в Славутиче есть с кем сотрудничать, есть кому 
помогать.

— Валентина Прокофьевна, несмотря на апрель-86, вы с 
каким-то особым настроением приезжаете в Чернобыльский 
район...

— Да, я очень его люблю, это моя родина. Здесь родилась, 
вьфосла, вышла замуж. На станции работал мой муж. Больно 
вспоминать, что в Припяти больше не живут люди.

И все же отрадно, что люди, работающие на ЧАЭС, не 
потеряли чувства коллективизма, оптимизма. Атомщики, 
невзирая на развал экономики Украины, не опустили руки. И 
мне приятно, что станция ж ивет, работает в нормальном режиме. 
Хочется за это сказать огромное спасибо своим землякам.

На базе ЧАЭС и Славутича проведено выездное заседание 
коллегии Министерства культуры и искусства Украины. В 
его работе приняли участие представители Кабинета 
министров и команды Президента. Рассмотрен вопрос о 
совместной деятельности администрации станции и 
учреждений культуры (культурно-информационного центра) 
Славутича.

Работа, проведенная за два последних года, нашла 
высокую оценку специалистов. Ее предложено взять как 
образец управленням культуры областей Украины.

Особенно отмечено тесное сотрудничест во администрации 
ЧАЭС и руководства г. Славутича в проведении престижных 
мероприятий, которые внесли достаточно весомый вклад в 
развитие международной национальной политики и культуры 
Украины. Образцовым названы фестивали “Золотая осень 
Славутича”, “Романсы Славутича” , “Весна. Україна. 
Славутич” , которые по своему уровню организации и 
художественно-культурологическим задачам отвечали 
международным стандартам.

Учитывая опыт Славутича, культурно-ннформационного 
центра ЧАЭС, предложено создать культурологический центр 
по исследованию и апробации ведущих международных 
проектов. С этим предложением Министерство культуры и 
искусства планирует обратиться в Кабинет министров 
Украины.

ПОИСК РЕШЕНИЙ
На Ч е р н о б ы л ь с ко й  АЭС с раб очим  в изи том  

п о б ы в а л а  гр уп п а  с п е ц и а л и с то в -я д е р щ и ко в  
Соединенных Штатов Америки во главе с директором 
отделения ядерной энергии министерства энергетики 
страны доктором Терри Лэшем. В составе делегации 
также — директор Северо-Западной Тихоокеанской 
лаборатории министерства Билл Медиа, руководитель 
международной программы по ядерной безопасности 
Лорин Додд и другие.

С гостями встретился генеральный директор 
С. К. Парашин. Он представил обширную информацию 
о ЧАЭС. Затем состоялся деловой полезный обмен 
мнениями по вопросам поиска совместных решений 
создания в Славутиче международного Центра по 
и с с л е д о в а н и я м  я д ер но й  б е зо п а сн о сти . Как 
подчеркнул в коротком интервью Терри Лэш, перед 
делегацией  стои т  задача -  п о д го то в ка  проекта  к 
подписанию меморандума о взаимопонимании между 
Украиной и США в области ядерной безопасности.

В минувший четверг в Киеве стартовал международный 
марш чернобыльских матерей. И в первый же день его 
участники посетили станцию. После встречи с персоналом и 
специалистами участники марша отметили, что на ЧАЭС 
работает сплоченный коллектив, который несет свет и тепло 
Украине, поэтому, несмотря на аварию 198R года, ЧАЭС 
должна функционировать.

Четыре общественные организации принимают участие в 
международном марше чернобыльских матерей, который 
пройдет в два этапа. Первый — по маршруту: Киев — Припять
— ЧАЭС — Коростень — Луцк — Тернополь — Кировоград — 
Полтава — Киев. А второй — Беларусь, Россия, Швеция. 
Руководитель марша Анна Козлова выразила благодарность 
энергетикам станции за теплый, сердечный прием.

Одним из главных событий прошедшей недели стало 
проведение в Киеве конференции “Чернобыль через десять 
лет. Профсоюзы и проблема закрытия АЭС”. В конференции 
приняли участие около ста участников из сорока стран мира, 
которых объединяет международная Федерация профсоюзов 
работников химической и горнодобывающей 
промышленности, энергетики и разнорабочих (ІСЕМ). А 
накануне участники конференции побывали на станции, 
встретились с заместителем генерального директора В. В. Гав- 
рилиным, познакомились с работой оперативного персонала. 
Гости убедились в высокой культуре безопасности работы 
ЧАЭС и поэтому на конференции подчеркивалось, что 
досрочное закрытие ЧАЭС может быть осуществлено только 
при решении всего комплекса социальных и экономических 
проблем, связанных с закрытием станции. Права работников 
не должны быть ущемлены. Именно поэтому ІСЕМ и ее 
членские организации будут оказывать давление на свои 
правительства и международные структуры с тем, чтобы те 
выполнили свои обязательства в полном объеме. А разработка 
комплексно-социальной программы безопасного закрытия 
ЧАЭС должна стать позитивным примером для подобных 
мероприятий в будущем.

В Киеве перед участниками конференции, руководителями 
международной Федерации выступили генеральный директор 
С. К. Парашин и мэр Славутича В. П. Удовиченко.

П равительственная делегация Украины во главе с 
министром окружающей среды и ядерной безопасности 
Украины Юрием Костенко приняла участие в первой 
международной конференции по проблемам последствий 
чернобыльской катастрофы, которая проводилась в Минске.

Президент Беларуси Александр Лукашенко, выступая на 
конференции, заявил, что только общими усилиями всех 
стран можно образовать в міфе надежную систему ядерной 
безопасности.

“ ЗЕЛЕНЫЕ”  ГЕРМАНИИ: “ ЯДЕРНАЯ ЭНЕРГИЯ? НЕТ” .
Активисты антиядерного движения 

в Германии имеют насыщенный план 
действий в преддверии 10-й годовщины 
чернобыльской аварии и на 
последующее время.

Только в Германии с февраля и до 
конца апреля 1996 года состоятся более 
чем 70 митингов, демонстраций и 
других антиядерных акций. Кроме 
посвящ енных Чернобылю  рок- 
концертов и общественных 
конференций, пройдут такж е ряд 
выступлений, направленных против 
ядерной энергетики в целом, включая

несколько запланированных демонстрации 
перед АЭС Гундрэмминген, что на юге 
Германии.

22 февраля в Мюнхене проводилось 
совещание, “специально” совпавшее с 
собранием акционеров компании 
“ Сименс” . По замыслу устроителей, 
“ критически настроенные акционеры” 
должны были публично высказать свое 
недовольство участием “ Сименс” в 
программах ядерной промышленности. R 
северном германском городе Колонь 16— 
17-го м арта состоялось собрание под 
лозунгом: “ Ядерная энергия? — Нет.

Спасибо” — вводный семинар по 10-й 
годовщине чернобыльской аварии.

Проблема ядерного оружия также 
рассм атривалась на повестке дня 
семинара по вопросам запрещения 
испытаний ядерного оружия, который 
проходил 14— 16 марта в г. Вендоре, чт о 
возле Франкфурта. Этот семинар также 
включен в перечень мероприятий в связи 
с десятой годовщиной аварии на ЧАЭС.

По сообщениям зарубежной печати.
Перевод с английского 

АЛЕКСАНДРА КЛЕЩА.

Благтворительная миссия
ЯРКИЕ КРАСКИ 
ФЕСТИВАЛЕЙ



Ремонтно-строительный цех выполняет важные 
задания в структуре ПО “ЧАЭС”. Корреспондент 
"НЧ" Григорий Захарченко встретился с его 
начальником Н.И.Скрекой и попросил ответить на 
некоторые вопросы.

— Николай Иванович, для общего знакомства 
расскажите, пожалуйста, какие работы выполняет 
цех?

— Это, в первую очередь, строительные ремонты 
всех видов — улучшенной отделки, косметический, 
капитальный, зданий и сооружений, принадлежащих 
ЧАЭС. Параллельно проводится реконструкция и 
улучшение рабочих мест персонала. В прошлом году, 
в частности, отремонтировали 243 помещения, из них 
в 28 проведена улучшенная отделка. Улучшены 
условия 648 работающих на ЧАЭС, в их числе 228 — 
оперативный персонал.

Начиная с августа и до завершения года 
отремонтировали 3190 квадратных метров кровли. 
Здесь хорошо поработал коллектив, 
которым руководил мастер И. Г. Мат
веев. Он, кстати, после общественной = 
аттестации назначен старшим 
мастером. Уместно отметить, что он 
пришел на работу в цех в 1989 году 
столяром. Окончил техникум. И, как 
видим, уверенно шагнул вперед, в 
совершенстве овладев профессией.

ЧАЭС среди атомных станций 
Украины завершила ремонтную 
кампанию 1995 года первой. Наш цех 
справился с возложенными задачами без 
замечаний и в срок. За время ремонта 
блоков № 1 и № 3 было установлено 
более 30 тысяч квадратных метров лесов.
Сколько это? Представьте себе, что в лесах ряд “А” 
машзала всех 3-х блоков, а это 600 метров длины и на 
всю высоту.

В этом труд коллектива того же Матвеева. А еще 
старшего мастера С. А. Крекова, мастеров В. Ф. Вит- 
ченко, И. Г. Федченко. Рабочие под их руководством 
устанавливали леса в помещениях главного корпуса 
для всего ремонтного персонала, трудились, не 
считаясь со временем В их числе были М. А. Бара
новский, И. И. Солоухин, А. В. Галяев.

Свое дело И. Г. Матвеев передал в надежные руки. 
Его теперь ведет В. Л. Шатров, студент-заочник 
Киевского института железнодорожного транспорта. 
Обучается, естественно, строительной специальности.

Мне приятно отметить, что цеху посильно 
проводить все ремонтные работы собственными 
силами. Ведь в коллективе люди, владеющие 27 
профессиями. Кроме наиболее массовых — маляр, 
столяр, есть, к примеру, художник-конструктор, 
инженер-проектировщик, облицовщик. Созданы 
бригады, выполняющие ремонт помещений под ключ.

Не отказываемся мы и от услуг подрядчиков. 
Сотрудничаем с несколькими организациями, имеем 
группу инженеров технадзора, инженера-сметчика, 
которые в процессе работы контролируют качество и

объемы выполненных подрядчиками работ. Бывает, 
начальная сумма общих затрат “худеет” процентов на 25. 
Таким образом удается сэкономить средства, 
использовать их более эффективно.

На протяжении 3-х последних лет ЧАЭС нигде не 
приобретала пиломатериалы. Работники цеха 
заготавливают лес и доставляют его в Чернобыль, где 
имеем свою базу переработки. На станцию поступают уже 
готовые изделия или полуфабрикаты. Надо отметить при 
этом хорошую работу мастера В. А. Храмова. Это 
опытный руководитель. Начинал свою трудовую 
биографию еще в Припяти, прошел испытание апрелем 
86-го.

Собственно, людей, которые работают с полной 
отдачей сил, в цехе много. Считаю, успешно справляется 
с поставленными задачами старший мастер Ю. А. При
ходько, подчиненные которого обслуживают внешние 
сооружения. Хорошо трудится маляр Г. В. Федащин.

ВЫПОЛНЯЯ РАБОТЫ ПОД 
КЛЮЧ, СОЗДАЕМ УЮТ 

И КОМФОРТ
Теплого слова благодарности заслуживают братья 
Виктор и Сергей Шевчуки, бригадир столяров А. И. Пла- 
хотннк, а еще Т. Г. Свяжина, Т. К. Кукушкина, 
Г. Ф. Плесяк, И. В. Гусева. Последние три, кстати, в 
прошлом году были в числе победителей конкурса 
“Лучший по профессии среди маляров” . В нашем 
коллективе трудится 54 женщины, это почти четверть 
всего штата. Они работают малярами, штукатурами и, 
образно говоря, формируют лицо станции.

Не хвалюсь, но отмечу, что девиз нашей работы 
таков: “Лучше меньше — но лучше”. Мы четко понимаем 
(и к этому стремимся), что любая работа должна быть 
выполнена так, чтобы к ней потом через год-два не 
возвращаться.

Многие проекты, имея в штате архитектора- 
дизайнера, на выполнение ремонтных работ выдаем 
самостоятельно. Таким образом, есть возможность в 
случае необходимости внести определенные изменения, 
ускорить работу на стадии проектирования.

— Николай Иванович, видно, что коллектив работает 
напряженно. А как отметили недавнее 20-летие цеха?

— Чтобы ответ получился более обстоятельным, я 
углублюсь несколько в историю рождения цеха. Начало 
ему положила ремонтно-строительная группа, которая 
была организована 2 марта 1976 года. Процесс 
формирования, безусловно, протекал несколько раньше.

Это дата официального приказа генерального 
директора об учреждении такой производственной 
единицы.

На то время на ЧАЭС, которая еще строилась, уже 
существовало ряд производственных помещений. 
Согласно установленным нормативам и стандартам, 
они требовали текущего или косметического ремонта. 
Исходя из этого и возникла потребность в ремонтно- 
строительной группе, которая со временем 
реорганизовалась в цех. Первым его начальником был 
О. М. Дзюбайло. Потом коллектив возглавляли 
А. Г. Валуев, С. Ф. Маруженко, которого сменил я. 
Потом у руля стоял А. Ф. Жариков. Теперь, как видите, 
опять начальником цеха назначили меня.

На юбилей приехало много ветеранов цеха. 
Считаю, что 20-летие отметили неплохо.

— Николай Иванович, а сколько лет Вы отдали 
станцин?

— Начал работать здесь мастером 22 апреля 1970
года. Хорошо помню, как 15 августа 1972

___________  года положили первый кубометр бетона.
=  Этого никогда не забыть. Сегодня, 

оглянувшись вокруг, приятно видеть 
результаты своего труда, автографы 
коллег, оставшиеся на многих объектах 
станции.

— Закончился первый квартал года. 
Над чем трудится коллектив цеха?

— Во-первых, стремимся не уронить 
того уровня, который имеем. Уже 
выполнили значительный объем 
ремонтных работ. К примеру, в 7 
помещениях завершена улучшенная

=  отделка, косметический ремонт 
произвели в 27 помещениях, одно — 

отремонтировано капитально. Улучшены условия 
работы для 233 человек.

Сегодня в мире есть новые технологии, 
позволяющие резать бетон, как масло. Нам такие 
работы приходится выполнять подручными 
средствами. Исходя из этого, ведем переговоры с 
фирмой “Ольвекс” из Санкт-Петербург а для внедрения 
новинки в наше производство. Ее применение позволит 
ускорить работы по монтажу систем безопасности с 
минимальными затратами.

Будем, естественно, продолжать ремонт 
помещений. А еще систематически совершенствовать 
и оттачивать свое профессиональное мастерство. 
Экспертная оценка личностных и деловых качеств 
работников, проведенная в цехе, показала, что есть в 
этом направлении резерв и запас.

Подводя итог нашею разговора, подчеркну, что мы 
поставили перед собой задачу сделать нынешний год 
годом у лучшения качества выполняемых работ на 
основе повышения трудоспособности руководителей 
всех уровней, дальнейшей учебы персонала, повышения 
культуры производст ва, четкого выполнения всех норм 
и правил, своих должностные инструкций. Это важно 
для коллектива ремонтно-строительного цехи и для 
всей станции.

СО ЗВЕЗД АМ И  СВЕРЯЙ ТЕ Ш АГ
ОВЕН

Первая декада месяца 
будет очень удачной для вас. 
Вы будете на гребне успеха, и 
даже рискованные
мероприятия будут приносить 
вам выгоду. Постарайтесь 
правильно использовать 
открывающиеся перед вами 
возможности. Особенно 
благоприятными на этой 
неделе для вас будут вторник 
и суббота. В среду, перед 
новолунием, лучше не 
проявлять активности.

ТЕЛЕЦ
Постарайтесь пред

стоящую неделю провести как 
можно спокойнее: ваше
психофизическое состояние 
будет довольно неустойчивым. 
Особо впечатлительные 
Тельцы могут даже впасть в 
депрессию. Не планируйте на 
этот период дел, требующих 
большой затраты физических и 
умственных сил, отложите их 
по возможности на более 
благоприятный для вас конец 
апреля.

БЛИЗНЕЦЫ
Понедельник и вторник 

будут насыщены семейными 
заботами, а на среду неплохо 
запланировать ответственные 
встречи и деловые поездки. 
Четверг благоприятен для 
финансовых вложений, а в 
пятницу возможно ухудшение 
самочувствия: посвятите этот 
день себе. В выходные 
возможна ссора с пожилым 
человеком: постарайтесь ее 
избежать.

РАК
Понедельник и вторник 

постарайтесь провести 
максимально активно: встречи, 
деловые контакты, важные 
соглашения - все будет 
складываться в вашу пользу. 
Среда пройдет довольно 
напряженно, а четверг, в 
полнолуние, желательно 
провести в уютной, домашней 
обстановке: этот день
неблагоприятен для любых 
дел. На субботу неплохо 
запланировать прием или 
посещение гостей.

с 1 ПО 7 АПРЕЛЯ
ЛЕВ

В начале недели много сил 
отнимут финансовые заботы: 
появится возможность сделать 
выгодное приобретение, но будьте 
осторожны: ‘считайте, не отходя 
от кассы”. Среда благоприятна для 
любых личных дел, а четверг 
лучше посвятить домашним 
делам, общению с близкими. 
Неблагоприятной будет для вас 
пятница: постарайтесь провести 
этот день с минимальными 
потерями.

ДЕВА
В первой декаде месяца 

многим Девам придется усиленно 
заниматься чужими проблемами, 
выяснять отношения с дальними 
родственниками. А кому-то даже 
придется взять на себя функцию 
миротворца в нелегких семейных 
перипетиях. Удачными для вас на 
этой неделе будут понедельник, 
вторник и суббота. В среду и 
четверг будьте осторожны в 
финансовых делах.

ВЕСЫ
В начале апреля многие 

представители этого знака будут 
находиться в состоянии 
влюбленности, и весь мир им 
будет видеться в розовых красках. 
Постарайтесь не терять до конца 
голову, она еще понадобится вам 
для более ответственных дел, 
которые предстоят в середине 
апреля. Удачными на этой неделе 
будут среда и воскресенье, 
напряженными - понедельник и 
пятница.

СКОРПИОН
Для многих Скорпионов 

апрельское солнышко может 
оказаться обманчивым: ваш 
организм будет ослаблен и 
подвержен различным
заболеваниям. Да и в семейных 
отношениях могут назреть 
конфликты. Поэтому главная 
задача первой половины апреля - 
не промочить ноги в непогоду и не 
раскиснуть от жалости к себе и 
своим проблемам.

СТРЕЛЕЦ
Понедельник и вторник будут 

насыщены профессиональными

заботами: держитесь подальше 
от начальства, иначе вам 
поручат новую рутинную 
работу. Удачной будет среда: 
можно запланировать любое 
ответственное дело, а в 
четверг, в полнолуние, лучше 
не проявлять активности. 
Пятницу и субботу желательно 
провести в уединении с 
хорошей книжкой. ваш 
организм будет ослаблен. А 
воскресенье благоприятно для 
любых дел.

КОЗЕРОГ
Не очень удачный для вас 

период. Возможно ухудшение 
отношений в семье, мелкие 
ссоры с близкими. 
Постарайтесь в начале апреля 
больше времени уделить 
спокойным занятиям в 
одиночестве, заботе о своем 
здоровье. На этой неделе 
гармонично пройдут
понедельник, вторник и 
суббота. Среда и четверг 
(полнолуние) неблагоприятны 
для любых дел.

ВОДОЛЕЙ
Начало недели

благоприятно для финансовых 
дел, появится возможность 
сделать долгожданное 
приобретение. Эти дни также 
благоприятны для
профессиональных дел. На 
четверг неплохо запланировать 
поездки и деловые встречи, а 
пятницу желательно провести в 
уединении: этот день будет 
довольно напряженным для 
вас.

РЫБЫ
Удачный период. Появится 

возможность попробовать себя 
в новом деле, благодаря чему 
значительно улучшить свое 
финансовое состояние. 
Постарайтесь только не 
разбрасываться на мелочи, а 
сконцентрироваться на одной, 
реально достижимой цели. На 
предстоящей неделе
благоприятными для вас будут 
начало недели, пятница и 
суббота. В среду и воскресенье 
лучше не проявлять 
активности.

ПРАЗд н и к  
КНИГИ И 
ЮНЫХ 

ТАЛАНТОВ

Зал кино-концертного 
комплекса города переполнен. 
Сегодня он собрал сюда юных 
книголюбов, участников 
конкурса “Как тебя не 
любить, Славутич мой”. 
Приятно, что интерес 
школьников к книге не 
иссякает. А встреча с теми, кто 
их пишет, стала настоящим 
праздником.

Среди гостей—почетные 
и уважаемые люди из разных 
уголков Украины. Важно и то, 
что на этом мероприятии 
присутствовал министр 
культуры и искусства 
Украины Д.И. Остапенко, 
вручивший хозяевам- 
библиотекарям книги по 
истории Украины.
Собравшихся тепло
приветствовал и мэр 
Славутича В.П. Удовиченко, 
артист Черниговской 
филармонии В. Нечепа, 
исполнивший песню на слова 
Великого Кобзаря.

То, с каким теплом и 
любовью приветствовали 
гости славутичских ребят, 
свидетельствовало о большой 
заинтересованности писателей 
и поэтов Украины в обратной 
связи со своими читателями. 
На этом, в частности, 
акцентировала внимание 
украинская писательница, 
автор исторических романов, 
лауреат премии им. Т.Г. 
Шевченко Р.П. Иванченко.

Мног о  у с и л и й  д л я  
пропаганды книги прила
гают библиотекари, которых 
за их труд поблагодарил
В.И.Чалый — автор увлека
тельны х детских книг, 
лауреат премии им. Н. Ост
ровского, дипломант 
международной премии 
им. Г.К. Андерсена.

Председатель литера
турного . фонда Украины, 
секретарь Союза писателей 
Украины М.В. Шевченко 
пожелал подрастающему 
поколению с большим 
интересом относиться к 
чтению и книге, а главный 
редактор издательства 
“Веселка” В. Василашко 
рассказал о новинках, 
которые предлагает
издательство.

33 учащихся школ города 
подали работы для участия в 
конкурсе “Как тебя не 
любить, Славутич мой”. Их 
прорецензировал пред
седатель жюри, ответ
ственный секретарь
Черниговской областной 
организации Союза писателей 
Украины С.А. Репьях. Зал, 
естественно, ожидал
результатов конкурса. 
Громом аплодисментов 
встречал имена тех, кто 
удостоился высокой оценки 
своего поэтического слова. 
Оля Щукина и Светлана 
Черничко стали обладателями 
3-й премии, Андрей Леоненко 
и Марина Шкарупа — 2-й, а 
первую премию и подарок 
председатель объединения 
детских писателей Украины 
Б.И. Чайковский вручил 
Валентине Шелест.

Приятно, что в нашем 
городе растут молодые 
таланты. Пожелаем им 
творческого взлета, удачи.

ЭКОЛОГИЯ, ЧЕЛОВЕК. ЗДОРОВЬЕ
Леся ГЕРАСИМОВА

25 м арта в Экспоцентре Киева 
Председатель Верховного Совета Украины
А.А. М ороз откры л международную 
выставку “Чернобыль: экология, человек, 
здоровье” . Свои работы сюда представили 
отечественны е, зарубежные фирмы и 
организации, научно-технические центры. 
Лейтмотив выставки — своеобразный итог 
10-летней работы  в Украине в развитии 
дозиметрической аппаратуры , лечебно

профилактического питания, медицины.
В числе первых посетителей экспозиции 

— представители Верховного Совета 
Украины, министерств и ведомств, 
Минчернобыля.

Особое внимание гостей привлекает 
павильон Чернобыльской атомной 
электростанции, которому был присвоен 
первый номер. Буквально в первый день его 
посетили представители партии Зеленых 
Украины. Состоялась короткая, но очень 
заинтересованная дискуссия гостей и хозяев 
но вопросам работы ЧАЭС.



РАЗУ  скажу откро
венно, что с экстра
сенсами не встре

чался, не беседовал, да и 
мало верил в достаточную 
эффективность их усилий. 
Однако жизнь вносит свои 
коррективы. А тут еще и 
случай помог.

Работаю в гостиничном 
номере, а в минуты отдыха 
решил заварить чай. Только 
закипела вода, вдруг 
неожиданнно стук в дверь. 
Время вечернее. Думаю, кто 
это мог придти? Открываю. 
Стоит невысокого роста в 
лет ах муж чина, держит  
кулек  с пирож ками и 
предлагает:

— Угоститесь пирож
ками, свежайшие.

Удивился я столь 
необычной по нашим  
временам просьбе, 
поблагодарил и отка
зался от неож и
данного предложения.

—  Д а, вы 
угощайтесь, — снова 
настаивает гость. — 
"Это меня угост или, 
еще т епленькие, а к 
ут ру зачерствеют... 
Жалко.

Как т ут  уст о
ишь... И  чай с 
пирож ками действи
тельно оказался вкус
нее. К азалось бы, 
эпизод дня, а, поверьте, 
наст роения доба
вилось. Думаю: что же 
это за добрый человек 
поселился в гостинице?

Пошел к дежурной. А 
та объясняет: экстрасенс 
приехал  — Тофик 
Дж авадович Дж авадов. 
М еня это заинтересовало, 
тем более номера наши  
рядом. И  на следующий день 
я отправился к нему в гости.

— Тофик Джавадович. 
кто такой экстрасенс?

— Это человек, у 
которого сильное биополе и 
он как  рентген видит 
болезни человека. Мне тоже 
такое подвластно. П ока 
ошибок не было. Что могу, 
то лечу руками, целый букет 
заболеваний.

— Как в известной песне 
поется:

чрезмерной нагрузки.
— А что это у вас за 

магнит?
— Этот мой помощник. А 

сделали его в одном научно- 
исследовательском институте 
под мое биополе, которое не 
повторяется, как и отпечатки 
пальцев.

— А есть черная сила?
— Есть. Вот, к примеру, 

пришел ко мне больной. Я 
только дотронулся и упал. 
Почему мне плохо стало? Ну, 
что такое к человеку 
прикоснуться? Ничего в 
обычной ситуации, а мне плохо 
было три дня. Эти вещи даже 
наука не объясняет, а меня 
температурило. Себе помочь не 
могу, а другим — да.

— А как вы видите?

Подлечил. Заметили. И чтобы 
я не “сбеж ал” в Б аку , мне 
выделили двухкомнатную  
квартиру. А потом уже нашел 
свою судьбу, свою О льгу, с 
которой и сейчас живу.

— А как же в Славутич 
приехали?

— Очень просто. Едут ко 
мне со всей У краины , с 
Беларуси. П риезж али из 
Славутича автобусом. Но это 
же далеко , вот жители и 
попросили работников 
исполкома, чтобы я приехал к 
вам... Прислали автомобиль и 
я здесь.

Неож иданно раздался  
телефонный звонок.

— Слушаю вас...
— Помогите, Тофик 

Джавадович, я к вам звонила в

Ты заболеешь —
_______________я приду.
Боль разведу руками. 
Все я сумею, все смогу. 
Сердце мое — не камень.
— Да, сенсорика — это 

лечение биополем. Ведь в 
народе недаром говорят: 
лекарство одно лечит, а 
другое — калечит. Конечно, 
все я не могу вылечить. Но 
мне под силу растворить 
камни в почках, желчном 
пузыре, да и помочь 
избавиться от отложения 
солей в суставах отчасти 
могу. П омогает мне в 
лечении обыкновенная вода, 
которую  я заряж аю  или 
кодирую своей энергией. Не 
подумайте, что это так  
просто.

— Может, это та вода в 
баночке, что стоит около 
телевизора?

— Нет, что вы ... Мы, 
экстрасенсы , сами слабо 
поддаемся лечению врачей. 
Так что, если чувствуем себя 
очень скверно, тогда 
обращ аемся к коллегам. 
Именно они, мои друзья из 
Львова и Черкасс, открыли 
для меня несложный способ 
забирать  часть плохой 
энергии моих пациентов в 
банку с водой, которую я 
набираю  каждое утро на 
целый день. Именно в воде 
и скапливается всякая 
гадость. Р аз решили 
поэкспериментировать и 
дали попить этой воды 
собаке. Сдохла через 
полчаса. Как видите, вода и 
помогает лечить, и помогает 
сберечь мой организм от

— Это необъяснимо. Вы 
видите термос на столе. Как вы 
его видите? В детстве мне 
дедушка М огамед, который 
жил по соседству, н ачал 
развивать мои способности. 
Обладая даром “заглянуть” во 
внутрь человека, он 
почувствовал мое биополе.

— А где вы родились, кто 
ваши родители?

— Родился я в Сабирабаде, 
нас в семье было пятеро детей. 
Мой дедушка, князь Джавад- 
хан, вош ел в историю 
Азербайджана. Имел большую 
территорию возле Куры. Мама 
работала медичкой, а вот отец, 
как  ушел на фронт в сорок 
первом, так  и не вернулся. 
Тяжелыми были для нас 
послевоенные годы. М узыка 
спасала.

— Это как же?
— Я в Баку в Дом пионеров 

ходил. Играл на домре. Много 
пришлось выступать, а после 
концертов нас частенько 
кормили. Помню , как  
китайская делегация приез
жала... Должен подчеркнуть, 
что для экстрасенса занятия 
музы кой (для пальчиков 
тренировка) весьма необ
ходима. Я теперь частенько на 
баяне играю, разряжаюсь.

—  П огодите, а баян где 
освоили?

— С пециально в Киеве 
окончил институт культуры, 
музыкальное отделение.

—  А в У краину как  
приехали?

—  П осле окончания
Бакинского нефтяного
техникума...

— А это зачем?
— Чтобы  после школы 

было какое-то образование. 
После техникума — армия в 
Самбуре, что на Львовщине.

—  А там  заним ались 
лечением?

— Конечно. Я всегда 
помнил совет деда: всегда с 
желанием помоги людям. 
П осле армейской службы 
поступил в С аратовский 
медицинский институт, где 
получил диплом хирурга и по 
распределению  приехал в 
Бородянку Киевской области, 
где меня и “привязали” ...

—  Ч то , украинские 
девчата “приворожили”?..

—  Не успели. Как-то мне 
приш лось проявить свои 
способности, чтобы начальство' 
“ п о д р е м о н т и р о в а т ь ” .

они рядом , здесь, в 
С лавутиче. Вот с Киева 
звонили — тогда не смог... 
Смотрю на собеседника и 
вижу, как резко покраснело 
его лицо. Да,такие диагнозы 
требую т значительного 
напряжения, концентрации 
энергии.

— Зачем вам ставить 
диагноз по телефону? 
Пригласили бы на прием.

—  Не могу, когда просят 
люди, тем более для детей. Я 
с бедных денег не беру, с 
пенсионеров, старушек. Мне 
это приятно, хорошо. 
Необъяснимое чувство 
удовлетворения — дарить 
людям здоровье.

— Вас попросили хотя 
бы недельку попринимать в 
С лавутиче. а уже вторая

пошла...
— П росят люди, 

помогите. Что делать? 
Я в Бородянке 
принимаю только два 
раза в неделю, а здесь 
н агрузка больш ая, 
очень устаю.

— М ожет ради
ация? Не боитесь?

—  Да какая
радиация? Я скепти
чески к этому
отнош усь. Радиация 
везде. А если суждено 
утонуть — не повесят.

—  Вам лечить кого
сложнее:______детей.
ж е н щ и н . МУЖЧИН, 
пенсионеров?

Бородянку.
— Так я вам приказал, 

чтобы вы самолетом, на 
такси, как мож но быстрее 
приехали ко мне... А вы 
затянули и после тех операций, 
что вам сделали, я могу только 
единственное: снять боль.

— Что не всегда и 
экстрасенсы помогают?

—  Конечно, нет. Но зато
какое удовлетворение
испытываешь, когда человек 
выздоравливает. Вот вчера, к 
примеру, приехал под
полковник, говорит: “Жена вот 
уже полтора месяца хворает. 
Помогите” .

Поехали, провели проце
дуры и женщине лучше.

— Врачуете с Богом?
— Я верю в Б ога , я 

мусульманин, все молитвы  
знаю. Мне говорят: тебе от 
Бога дано. Д ействительно, 
этому нельзя научиться ни в 
одной ш коле, ни в одном 
институте. Это надо 
чувствовать. Как-то на прием 
пришел знакомый молодой 
врач. П оучиться. Я 
понаблю дал и говорю : ты 
делаешь все физически, а это 
надо видеть.

— Много к вам приходит 
славутичан?

— М ного. В день
принимаю 20— 25 человек. 
Очень устаю. Когда сегодня 
шел в гостиницу, так  меня 
прямо качало , каж дая 
клеточка тела болит. Отдавая 
энергию — сам гасну. К ак 
аккум улятор. Нужно
отдыхать.*..

Где же отдыхать? Когда 
снова зазвонил телефон.

— Помогите попасть к 
вам на прием.

— М илая, у вас
действительно немало
болячек...

Начинает перечислять. А 
мне слышно, как на другом  
конце провода — соглашаются.

— А теперь возьмите на 
руки дочку... ее зовут Настей?

— (Удивление). Да.
— Есть небольшие хвори у 

малы ш ки, но ничего — 
подходите завтра, поможем.

А я сиж у и думаю: не 
чудеса ли? По т елеф ону  
ставить диагноз?

— Тофик Джавадович. а 
может вы прорицатель? Или 
это фантастика?

— Да какая фантастика? 
(Смеется). Просто вижу, ведь

— О днозначно не 
скажешь. Бывает, большой 
человек, полный, а мне — 
легко. А бывает маленький 
ребенок, а мне —  тяжело.

— П лохого взгляда 
боитесь?

—  Это редкий случай, 
когда он приносит вред: раз 
в год-полтора — теряю 
сознание. Б ы вает, что 
задыхаюсь возле больного. 
Вот лечиш ь бронхит и 
пошло... ах-ха, ах-ха.., на 
себя берешь, но это быстро 
проходит.

— В Баку бываете?
—  До 1989 года ездил 

постоянно, ведь у меня там 
два брата — Эрнест и 
Рафик, две сестры — Аделя 
и С вета. Но сейчас 
политическая ситуация 
такая, что и письмо сложно 
послать. Поезд идет через 
Грозный.

— А сколько с Ольгой 
детей воспитали?

—  Сына Тимура. Сразу
скаж у: не экстрасенс, а 
м узы кант, окончил
Х арьковский институт 
культуры, хорошо говорит 
по-украински.

— А вы?
— Я люблю украинский 

юмор, особенно П авла 
Глазового. Могу прочитать, 
память у меня хорошая.

— Д а. я смотрю , вы
с п о р т и в н у ю ________ форму
поддерживаете...

— В свое время на 
соревнованиях в Судаке 
выполнил норматив мастера 
спорта по самбо. Сейчас не 
курю , крепкие спиртные 
напитки практически не 
употребляю.

А потом сокрушается:
—  Э х, ж аль, не взял 

баян, а то сыграл бы вам 
“Чардаш” Монти...

— Я и так  вам 
благодарен за интересную 
беседу... Завтра у вас 
напряженный день, так  
пусть он побольше принесет 
облегчения нашим славути- 
чанам.

...А рано утром, идя на 
электричку, увидел, как 
возле номера Тофика 
Д ж авадовича, задолго до 
того, как он должен идти на 
прием, ожидали его 
несколько женщин и 
мужчина.

Д а , тяжело быть 
экстрасенсом.

Беседовал с гостем 
Сергей ГАЙДУК:

Анастасия Тукчачева признана лучшей спортсменкой 
Славутича по итогам соревновании 1995 года. А на первенстве 
Украины по самбо, которое проходило в ее родном городе, 
заместитель министра Министерства по делам молодежи и 
спорта Н.П. Костенко вручил Анастасии значок мастера спорта 
международного класса.

Фото Валерия ИНЮТИНА.

ВПЕРЕДИ — 
РЕШАЮЩИЕ МАТЧИ

Сегодня у команд второй л и т  начинаются матчи второго 
круга. Именно они определят неудачников и команды, которые 
продолжат прописку в лиге, С лавутичскому “Восходу”, который 
находится в турнирной таблице на 16 месте, отступать некуда. 
Поэтому для нашей команды каждый матч — решающий.

В стартовом туре “Восход” вмест е с черниговской “Десной” 
отдыхает, но затем эти команды 4 апреля встретятся в Чернигове. 
Напомним, что в первом круге в Славутиче “Восход” обыграл 
старожилов чемпионатов Украины со счетом 1:0. Пожелаем 
нашим землякам удачи в этом матче и в последующих, даты и 
место проведения которых мы предлагаем болельщикам 
команды:

АПРЕЛЬ
4.04 — “Десна” (Чернигов) — “Восход”.
9.04 — “Восход” — “Газовик” (Комарное).
12.04 — “Восход” — “Авангард” (Жидачев).
17.04 — ЦСКА (Киев) — “Восход”.
20.04 — “Система-Борекс” (Бородянка) — “Восход”
28.04 — “Восход” — “Керамик” (Барановка).

МАИ
3.05 — “Калуш” (Калуш) — “Восход”.
6.05 — “Хутровик” (Тисменица) — “Восход”.
11.05 — “Восход” — “Оболонь” (Киев).
14.05 — “Восход” — “Агротехсервис” (Сумы).
19.05 — “Мелиоратор” (Каховка) — “Восход”.
22.05 — “Водник” (Херсон) — “Восход”.

ИЮНЬ
2.06 — “Восход” — “Галичина” (Дрогобыч).
5.06 — “Восход” — “Карпаты” (Мукачево).
10.06 — “Черноморец-2” (Одесса) — “Восход”.
13.06 — “Олимпия” (Южноукраинск) — “Восход”.
18.06 — “Восход” — “Рось-Трансимпекс”

(Белая Церковь).
21.06 — “Восход” — “Нива” (Мироновка).
26.06 — “Гарай” (Жовква) — “Восход”.
29.06 — “Скифы” (Львов) — “Восход”.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА ПЕРЕД ВТОРЫМ КРУГОМ
И В Н П М О

1. ЦСКА 20 14 3 3 30-10 45
2. "Калуш" 20 12 4 4 34-10 40
3. "Нива" 20 12 4 4 31-13 40
4. "Хутровик" 20 12 1 7 30-17 37
5. "Гарай" 20 11 4 5 28-20 37
6. "Система-Борекс" 20 10 5 5 20-12 35
7. "Водник" 20 9 6 5 44-17 33
8. “Керамик" 20 10 3 7 21-17 33
9. "Галичина" 20 8 7 5 27-14 31
10. "Десна" 20 8 6 6 27-16 30
11. "Авангард" 20 8 6 6 20-24 30
12."Газовик” 20 8 5 7 24-18 29
13. "Оболонь" 20 8 5 7 20-20 29
14. "Карпаты” 20 7 6 7 22-17 27
15.СК "Скифы" 20 6 5 9 20-28 23
16. “Восход" 20 5 6 9 16-27 21
17."Олимпия ФК АЭС" 20 5 3 12 18-36 18
18."Рось-Трансимпекс" 20 4 3 13 15-36 15
19."Агротехсервис" 20 3 4 13 12-29 13
20. "Мелиоратор" 20 3 3 14 11-49 12
21. "Черноморец-2" 20 0 5 15 7-47 5

“БОЛЬ
РАЗВЕДУ

РУКАМИ...”

К А Л Е Н Д А Р Ь  ИГР “ ВО С Х О ДА ” 
ВТОРОЙ КРУГ



М ы  е л е - е л е

дотерпели, 
Едва сумели дотянуть 
До наступления

апреля, 
Чтоб обмануть

кого-нибудь. 
Нам этот день сулит 

удачу,
Не зря его так долго 

ждем: 
Всех одурачим,

околпачим, 
Всех заморочим,

проведем. 
Мы сами рады

обмануться 
И чувством юмора

блеснуть. 
Мы обещаем не

надуться 
На всех, кто нас

сумел надуть. 
Но не хватает нам

до счастья 
Лишь самой малости 

сейчас:
Власть разыграть не 

в нашей власти, 
Она разыгрывает нас.

З д о р о в ь е  -  э т о
когда у тебя все болит, 
но еще есть силы  не 
идти к врачам.
•  Конечно, истина в 

вине, но что-то есть и 
в закуске.

•  Е сл и  щ етка не 
по м ещ ается  во рту, 
значит, она не зубная, 
а сапожная.

Кто сможет назвать 
точную  дату  прове
дения профсою зной 
конференции, получит 
суперприз —  бес
п латн ую  семейную  
путевку  проф кома в 
Италию.

Ответы  —  к 16.00 в 
прием ную  О П К  П О  
“Ч А Э С ”.____________________________

С колько объявлений и 
знакомстве. К ому же 
написать?

— Ваше выступление 
на празднике Дня города 
стало ярчайшим собы 
тием несмотря на то. что 
концерт начался под 
аккомпанемент дождя? 
Помните?

— Перед выходом на 
сцену очень нервничал и 
был зол на весь белый 
свет. Я зрителя люблю и 
уважаю, поэтом у и с п ы 
ты ваю  сердечны й д и с 
комфорт, когда он терпит 
неудобства. Душа болит, 
ведь ю мор не лю бит 
отвлечений. Понимаете, 
если вы не слы ш ите 
главного слова, значит, не 
оцените шутку. Но, вопреки 
козням природы, у меня 
произош ел контакт  с 
публикой. Я счастлив, что 
в таких трудных условиях 
вышел победителем. И я 
хочу через вашу газету 
сказать, что местны е 
товарищ и бы ли правы , 
настояв на концерте на 
площади.

— П ервы й раз в 
С лавутиче. Каковы  же 
первые впечатления?

Это город  
уникальны й и является 
сим волом  друж бы , 
сим волом  по дд ер ж ки , 
единения. Символом того, 
каким задуман сам человек. 
А человек задуман в добре, 
взаим опом ощ и, во
взаим оуваж ении. Все 
остальное — от лукавого. 
Пифагор сказал: “ Человек! 
Нет у тебя ничего, кроме 
души. И споганиш ь ее и 
ничего на свете не будешь 
представлять” .

— Любите юмор только 
на сцене или в жизни тоже?

— Юмор? Юмор — это 
моя профессия.

— И как же Евгений 
Петросян стал юмористом?

— С детства мечтал 
стать артистом . Жил я 
тогда в Баку. Тяжелое 
послевоенное время. 
Попали мы как-то  на 
концерт и мне очень 
понравилось выступление 
неизвестно го  артиста 
эстрады. Он один стоял на 
сцене, а сотни смеялись. 
После такой войны, такой 
разрухи -  см еялись, 
позабы в о голодном  
времени. Я сказал себе: 
также хочу, чтобы, когда я 
буду го в о р и ть , люди 
радовались чему-то, 
ул ы б а ли сь , позабы в о 
печалях жизни. И вот если 
это происходит, если это 
подтверждается, значит, 
мечта детства (мне было 
тогда 8 лет) — сбылась!

— А пом ните свой
первы й_____концертны й
костюм?

— Конечно, помню! Это

бы л 1962 год, я выш ел в 
ученической форме.

— А что, других не было?
— Я играл роль ученика в

программе “ В жизни раз 
бывает 18 лет” , говорил, что 
учусь на конферансье и читал 
довольно длинный фельетон. 
А потом, когда выходил петь 
солист, я переодевался в 
элегантны й костю м и 
говор ил : вот вы дали
спецовку. В 60-е годы я был 
даже в некотором  роде 
законодателем  моды для 
эстрадных артистов.

Потом был у меня такой 
хороший партнер Зингер, с 
которы м  мы разработали

спе кул яти вн ы й , а 
н а с т о я щ и й  
х у д о ж е с т в е н н ы й  
успех. Я его 
поздравлю и найду 
слова, которые надо 
сказать.

 —_______Ваша
наиболее значимая 
творческая удача?

— Это мои
спектакл и , где 
наедине с ауд и 
торией не 15 минут, а. 
как минимум, по л 
тора часа. И все это 
построено на
уважении к зрителю.

ЕВГЕНИЙ ПЕТРОСЯН:

"ДОМ БЕЗ СМЕХА
-  это дом

БЕЗ ЛЮБВИ"
новую  модель: с ю р ту ко 
образный черный костюм, 
очень длинны й , с 
множеством пуговиц. Увидев 
его, Рина Зеленая сказала: 
“ Этот костю м назы вается 
свиноматка” .

— В те м о л о д ы е  годы , 
наверное, мечталось: стану 
знаменитым, п о п у л я р н ы м  и 
купл ю  себе...

— Магнитофон!
— Правда?
— Да, первы й 

м агнитоф он, о котором  я 
мечтал с юности, купил в 27 
лет.

— А почему? Ведь деньги 
на костюмы были.

— Это другое, это работа. 
Помню , вселился в 
кооперативную  квартиру в 
1969 году. В квартире пусто, 
один стул. И газетку, газетку на 
гвоздик, а потом туда вешал 
свой концертный костюм.

— А ваши лю бимы е 
произведения?

— Это все мои дети. И в 
этом смысле детей у меня 
очень много. Я один из самых 
репертуарных артистов по 
количеству.

— А кого из ЮМОРИСТОВ 
могли бы выделить, с кем бы. 
в первую очередь, вышли на 
сцену?

— Я воспитан стариками и 
уважаю всех коллег, кто 
предан жанру. А вот тех, кто 
предает, — не уважаю. Я 
очень горюю, когда коллеги 
враждуют. Это моя сердечная 
боль.

— Вы радуетесь успеху 
вашего коллеги по жанру?

— Я радуюсь, если это не

Зритель должен максимально 
“ в куси ть ” артиста. Я когда 
первый спектакль выпустил, 
сказал : если надоешь
публике , то вернеш ься к 
прежней проф ессии — 
конф ерансье . К счастью , 
этого не случилось.

— А когда Петросян 
запел?

— Да так, понемножку всю 
жизнь. Да и разве это пение? 
Я пою юмористические вещи. 
Это не пение, а с о п р о в о 
дительный художественный 
прием, который зритель хочет 
от меня услышать.

— Вы затрагиваете 
политику?

— Ой, затрагиваю, да еще 
как! В моих спектаклях, 
м онологах  очень много 
политики . Я смею сь над 
Ельциным, вы смеетесь над 
своими президентами. Но мне

На ю морист ической волне с Евгением Петросяном брал 
инт ервью  Сергей ГАЙДУК. Фото Валерия ИНЮТИНА

ИЗ Р Е П Е Р Т У А Р А  Е. П Е Т Р О С Я Н А
На уроке истории учительница 

спрашивает:
— Иванов, кто взял Измаил?
Иванов:
— Галина Ивановна, я не брал.
Возмущенная учительница жалуется

завучу.
Завуч:
— Ну, что вы расстраиваетесь? Это же 

дети, поиграют и отдадут...
Удивленная учительница пошла к 

директору и все рассказала.
Директор:
— Какой класс? 5-Б? Нет, эти не отдадут.

* * *
Чукча окончил университет марксизма- 

ленинизма. Вернувшись домой из Москвы, 
он собрал своих земляков и сказал:

— Товарищи, мы все ошибались. Мы 
думали, что Карл Маркс и Фридрих Энгельс 
— это муж и жена. Ничего подобного — это 
четыре разных человека.

* * *

В самолете один пассажир жалуется 
другому.

— Я ужасно невезучий. Если стою в 
очереди, то передо мною все заканчивается.

В этот момент стюардесса объявляет:
— Граждане-пассажиры, наш самолет 

терпит аварию, мы опускаемся прямо в океан. 
Сейчас вам дадут свистки для отпугивания 
акул.

— Ну вот, — сказал невезучий, — или мне 
свисток не достанется, или акула попадется 
глухая. ** *

Хозяин построенной дачи повесил на 
воротах табличку: “Осторожно, злая собака".

Сосед мелом приписал: "... но без зубов”.
Тогда хозяин добавил:"... зато засасывает 

— насмерть”.
* * *

Занятия по сборке оружия.
— Вопросы есть, товарищи солдаты?
— Есть, товарищ старшина. Почему 

автомат можно собрать и разобрать, а человека 
нельзя?

— Вопрос понял, отвечаю. Вот представь, 
что ты себя сам развинтил. Лег спать. А тут 
боевая тревога. Ты второпях все свинтил, а на

место головы приставил задницу. И что 
получается: пилотка не налазит, гимнастерка 
не застегивается, все кричат ‘‘Ура!’’, а ты...

* * *
Во Внуково приземлился самолет, 

Пассажиры сходят с трапа. У одного 
сваливаются штаны. Он их подхватывает и 
рассерженно говорит:

— Вот задолбал этот Аэрофлот, то 
застегните ремни, то расстегните ремни...

* * *

Одна женщина вызвала столяра.
— У меня что-то со шкафом случилось 

Как по улице трамвай проедет, дверцы 
расскрываются и слетают с петель. Может 
петли укрепить надо или вообще заменить 
дверь?

Столяр снял туфли, залез в шкаф и стал 
ждать трамвая, чтобы понять в чем же дело,

В это время домой возвращается муж. 
Смотрит — чужие туфли. Открывает шкаф, а 
там мужик.

— Ты что здесь делаешь, паразит?
— Гадом буду хозяин, не поверишь: 

трамвая жду.

СТРАСТЬ 
Каким прекрасным 

идеалам 
Пришла хана под

одеялом!
П РОЗРЕНЬЕ 

Наблюдал я как-то 
с крыши 

За полетом птичьих 
стай. 

Человек развитьем 
выше — 

А поди-ка полетай.
Я ЛЮБЛЮ 

Я люблю дойти
до ручки 

двери дома в день
получки.

ОБРАЗЕЦ
Разворошили

муравейник, 
И муравей бежит

с яйцом — 
Дороже золота

и денег 
Его желанье стать 

отцом.
УЧИТЕЛЬ 

Сею разумное,
доброе, вечное... 

Всходов лишь нет... 
и работа увечна.

Тормож ня.
+  Б е зо б е д н о е  сущ е ■ 

ствование.
+  С увенирная респуб ■ 

лика.
-    Фотоморделы

Н а р о д н о е  т рави- 
тельствО 
+  Сосоциализм  
+  Новобрачные
+   Р ы ководящ ий р а ■ 

ботник.
С о ц и о л о ги ч е с к и й

опорос.

+  О п ти м и ст  — ЭТО 

доживш ий до пенсии 
пессимист.
+  Все мы выш ли из 

КП СС, даже те, кто в 
нее никогда не входил.
+  К огд а за б ы т ы  

д уховн ы е н ач ал а  — 
это уже конец.

+  К огда прави тель
ству для народа ничего 
не жалко, жалко народ.

1 а п р е л я  -  н е  к у с а ю  
Фото шутка В. Инютина.

акануне 1 апреля с популярным юмористом народным 
артистом России встретился корреспондент “Н Ч ”.

н екорректн о , приехав в 
Украину, см ея ть ся  над 
политическим лидерами.

— Р ан ьш е многим 
распоряжался Росконцерт. 
А теперь?

— Я приписан только к 
своему театру. И надо мной 
тол ько  один начальник, 
которого я беспрекословно 
слушаю...

— Петросян?
— Нет. Это закон 

искусства, закон жизни.
— Чувствуете удовлет

ворение не от званий, а от 
достигнуты х творческих 
планов или нет?

— Я вы полняю  свою 
миссию, я это чувствую, я 
веселю  свой несчастный 
народ. И мы все должны 
б ы ть  п росты м и , И 
долж ны  излучать добро 
друг другу. Так задумано 
Богом.

— И в  заключение, что 
о став и те  на пам ять


